

寄稿

株式会社さくら都市総合研究所

主研究員
席研究員

清水 秀幸

13

権堂地区再開発
構想を考える
既に、本稿でも述べ

人口減少社会と 地方都市の活力再生

(52)



調に進めば、次回御開帳には十分間に合う。

かたや、イオングループが目論む須坂イン

ターチエンジ（IC）、

もしくは更埴ジャンク

ション（JC）近郊の

構想計画は、その候補

地がいざれも農地、ま

た、農地以外の使用が

制限されている農業振

興地域である。

したがつて、開発の

段階において「農振除

外手続きが必要である。

らば、明らかにイトー

ヨーカドーに分があ

たように、イトーヨーカドーの今回の計画は、その再開業（一担当者、閉店する見込み）の時期を次回の善光寺地域用途での再築を前提としていることから、その着手順における障害は少なく、順

域用で、農業振興地域に該当している。ご存知のように、4 ha超の農地転用は、先の農業改革に伴う法改正により、地方自治体の首長に許可期限は委ねられてい（本件についてはいる（本件については長野県）ものの、農水省へのお問い合わせある）。

清水秀幸氏（しみず・ひでゆき）1952年長野市生まれ、76年明治大学政経学部政治学科卒。2013年6月株式会社守谷商会役員を退任し、同年7月株式会社さくら都市総合研究所を設立。長野市都市計画審議会専門委員ほか3委員、その他地方自治体の審議員・部会員を兼任。

そうすると、今後は、鷲澤正一前市長時代からの方針であるイオングループの対決は、長野市対須坂市・千曲市との構図とも読めることのない、コンパクトなまちづくり」の方針を鮮明に打ち出して

る。加えて、加藤市長は、鷲澤正一前市長時代からの方針であるイオングループの対決は、長野市対須坂市・千曲市との構図とも読めることのない、コンパクトなまちづくり」の方針を鮮明に打ち出して

いるだけに、さらなるスピードで新店舗が実現する可能性がある。

その反面、須坂市にとっても千曲市にとつても千曲市にとっても、今回のイオングループの進出をきっかけに、少しでも長野市への人口のストロー現象を食い止め、逼迫する財政の改善や雇用の増進に活路を見出した

いという本音も見え隠れする。

現在同研究所社長

のイトーヨーカドー対決は、長野市対須坂市・千曲市との構図とも読めることのない、コンパクトなまちづくり」の方針を鮮明に打ち出して

いる。加えて、加藤市長は、鷲澤正一前市長時代からの方針であるイオングループの対決は、長野市対須坂市・千曲市との構図とも読めることのない、コンパクトなまちづくり」の方針を鮮明に打ち出して

いるだけに、さらなるスピードで新店舗が実現する可能性がある。

その反面、須坂市にとっても千曲市にとっても、今回のイオングループの進出をきっかけに、少しでも長野市への人口のストロー現象を食い止め、逼迫する財政の改善や雇用の増進に活路を見出した

いという本音も見え隠れする。

現在同研究所社長